

LE CANADA

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa.

EDITION QUOTIDIENNE

OSCAR McDONELL, Directeur.

9eme ANNEE, No. 237.

OTTAWA, JEUDI 26 JANVIER 1888.

LE NUMERO : 2 CENTS.

LE CANADA

FONDÉ EN 1879

Prix de l'abonnement

EDITION QUOTIDIENNE

Un an, pour la ville.....\$4.00.

« en dehors de la ville.....3.00.

EDITION HEBDOMADAIRE

Un an.....\$1.00.

Invariablement payable d'avance.

Toutes lettres, correspondances etc. etc. etc. doivent être adressées à

OSCAR McDONELL

OTTAWA ONT.

BUREAUX ET ATELIERS

115 rue St Patrice / 414 et 416 rue Sussex.

LE CANADA

Ottawa 26 Janv. 1888

Le manque d'espace nous force de remettre à demain quelques remarques à l'adresse de « La Vallée de l'Ottawa » et du « Courrier Fédéral », que nous laisserons dormir en paix une nuit de plus, en attendant l'exécution capitale.

M. Guillet, M. P. est passé à Ottawa, hier. Il était en route pour Montréal.

M. L. J. Demers, l'un des propriétaires du « Canadien », était en ville, hier, et il nous a fait le plaisir d'une visite à nos bureaux.

M. Tarte, du « Canadien », dont la santé était chancelante depuis quelque temps, paraît maintenant rétabli. Il était à Ottawa, hier.

Sir John A. Macdonald, à la nomination des candidats, à Bell's Corner, hier, a parlé en termes très-élogieux des dix candidats sur lesquels MM. Dickson et Powell, qui sont tous deux conservateurs et ministériels.

Le prince et la princesse de Galles célébreront le 10 mars 1888 leurs noces d'argent. A cette occasion, le conseil communal de Londres leur offrira le modèle en argent de l'Institut impérial que l'on construit en mémoire du jubilé de la reine Victoria.

On a fait ces jours-ci, dans les armées allemandes et hollandaises, des essais de nouvelles de fil métallique enduit d'une substance semblable au caoutchouc. Ces nouvelles, plus solides que celles du cuir, ne cotent, dit-on, que moitié prix.

M. Hameau, publiciste français, qui a porcé un si vif intérêt à la race française en Amérique, et qui a tant contribué à attirer sur nous les regards de la France, depuis une vingtaine d'années, visitera de nouveau le Canada, l'été prochain.

Les libéraux avaient l'habitude de se vanter d'avoir été les auteurs de la loi électorale de 1871 qui nous régit. C'est ce qu'on peut appeler une crepe sur le pendule. Ils commencent sans doute le besoin qu'avait le pays d'être protégé contre la corruption des lois.

Il y a eu des changements notés dans la constitution du cabinet de la Colombie Anglaise. Vu la maladie persistante de l'honorable M. A. E. B. Davie, premier ministre et procureur-général, M. Robson, secrétaire-provincial, devient chef, et M. Théodore Davie, CR., frère du premier ministre, et représentant d'une des divisions de Victoria à la chambre locale, est désigné comme membre du cabinet. La législature se réunit pour l'expédition des affaires, demain.

Vendredi dernier, dit le « Courrier du Canada », une avalanche de neige s'est détachée du flanc du cap Diamond, au pied de la cascade de Québec, et a mis en pièces les chaises de la résidence de M. Michael Huck, rue Champlain, causant aussi d'autres dégâts et obstruant la rue, en personne heureusement ne passait alors. Cet endroit est fort dangereux, car si les avalanches de neige y sont à craindre en hiver, les éboulements de roc le sont également en été.

Nous avons parlé l'autre jour du rapport que les médecins visiteurs de l'Asile de la Longue Pointe, ou Hopital Saint-Jean-de-Dieu, viennent de présenter à la commission du gouvernement-Mercier. Ces médecins ont recommandé plusieurs choses et surtout que le traitement des patients soit exclusivement sous leur contrôle. La Reverende mère supérieure, Sr Thérèse de Jésus, a répondu assistée à ce rapport dans des termes qui ne manquent pas de faire effet. Elle dit que la plupart des recommandations faites dans ce rapport, sont bien inutiles, puisque ce qui est recommandé a été fait longtemps avant que les médecins visiteurs en question missent le pied à Saint-Jean-de-Dieu, et avant même qu'ils fussent reçus par elle. Il n'y a que deux choses sur lesquelles elle n'est pas d'accord avec ses médecins.

Ceux-ci recommandent l'abolition du système cellulaire, et que le traitement des patients soit sous leur contrôle. « N'y a-t-il au monde dit la Re. Em., ces asiles d'aliénés sans cellule? Je n'en connais pas et ce n'est pas possible.

«Le traitement des patients est sous le contrôle des spécialistes. Les Drs Devlin et Daquette le savent bien; seulement il n'est pas sous leur contrôle à eux; c'est tout le contraire.»

«En un mot, ces recommandations que l'on fait ne sont que le résumé de ce que les médecins en question ont vu faire sous leurs yeux depuis qu'ils visitent Saint-Jean-de-Dieu.»

Cette affaire ne restera pas à cette phase, et nous prendrons note de ses développements.

On voit d'après le rapport des banques de décembre, qu'il y a actuellement cinq banques insolubles dans le Canada: la Banque d'Echange, la Banque Maritime du Nouveau-Brunswick et la Toronto Central Bank sont en liquidation; la Banque de Pictou termine ses affaires, et la Banque de London a suspendu ses paiements.

Quant à la Central Bank les liquidateurs ont commencé une enquête, qui a déjà produit plusieurs sensations dans le monde des affaires.

Le dernier rapport de cette banque adressé au gouvernement accusait un surplus net de \$600,000 sur son passif, et quelques semaines après ce rapport, elle se trouvait insolvable et en pleine déconfiture. Les liquidateurs veulent savoir pourquoi et le public aussi.

L'EXTENSION DES LIMITES DE LA VILLE.

Nous avons promis, hier, un examen détaillé du projet de loi préparé pour l'extension des limites de la cité d'Ottawa par l'annexion de certains quartiers avoisinants, et nous avons dit que ce projet de loi était inacceptable. Il nous reste à faire la preuve de cet avis.

Tous les changements proposés se trouvent dans le premier article. La simple lecture ne saurait faire bien comprendre les déficiences du projet. Il faut avoir sous les yeux un plan de la cité, et nous prions les échevins de faire comme nous, et de ne pas former leur opinion avant d'avoir examiné ce plan avec le plus grand soin. Le court et le long du projet préparé par le comité d'extension, c'est qu'il ne rend pas justice à toutes les classes de la population, aux diverses dénominations religieuses, aux différentes nationalités, et il offre également aux pieds d'autres intérêts que nous signalons plus loin.

Nous sommes en faveur de l'extension des limites de la ville, mais cette extension doit être faite d'une manière plus judicieuse que ne le propose le comité.

Voici les principales déficiences sur lesquelles nous attirons l'attention des échevins et de la cité en général:

D'abord, pourquoi diviser Roches-terville en deux sections et annexer à la cité l'une de ces sections en laissant l'autre de côté? Il doit y avoir un but dans cette division. Est-ce par pur hasard que l'on annexe à la cité justement la partie qui est exclusivement habitée par nos concitoyens anglais, et qu'on laisse de côté la partie où il y a un grand nombre de canadiens français?

Nous tenons à l'annexion de tout Rochesterville.

Pourquoi, ensuite, veut-on aussi exclure Mechanicsville, la partie nord située entre le chemin de Richmond et la rivière Ottawa? Est-ce parce qu'il y a trop de pouvoirs d'eau dans cette partie? Et c'est parce que les marchands de bois sont trop personnellement intéressés à rester hors des limites de la ville pour exploiter ces pouvoirs d'eau sans payer de taxes au trésor de la cité? Veut-on protéger ces marchands de bois en leur procurant tous les avantages qu'ils retiennent de notre organisation municipale sans en payer de taxes au trésor de la cité? Veut-on protéger ces marchands de bois en leur procurant tous les avantages qu'ils retiennent de notre organisation municipale sans en payer de taxes au trésor de la cité?

Ces deux villages s'égoûtent dans l'Ottawa, dans le voisinage immédiat du point de départ de notre aqueduc. N'est-il pas évident que la cité est intéressée à pouvoir contrôler toute cette localité, au point de vue sanitaire seulement?

Le sujet qui provoquera le débat le plus intéressant est celui relatif à la conférence interprovinciale.

que ces deux dernières localités soient comprises dans les nouvelles limites de la ville.

Voilà les points sur lesquels nous attirons l'attention des échevins. Qu'on le sache bien, il y a là une question d'une importance, sur laquelle les canadiens-français d'Ottawa doivent veiller avec autant de soin qu'à la prunelle de leurs yeux.

Le projet d'extension soumis a été préparé de manière à diminuer l'influence catholique et française dans le conseil de ville, ou de manière à empêcher que cette influence ait dans le conseil une part légitime d'influence.

Que l'on ne nous prenne pas pour des ignorants et des naïfs, en voulant nous imposer une semblable extension de limites.

Il faut aussi qu'il soit bien entendu que la nouvelle division des quartiers se fera en même temps que la passation du bill d'annexion. Le tout doit être soumis ensemble à la législature locale.

Nous n'en dirons pas plus pour le moment, mais les observations, qui précèdent, suffisent pour mettre les échevins sur leurs gardes. Qu'ils veillent avec un soin jaloux à ce que justice soit rendue aux diverses nationalités, aux divers intérêts. La question est d'une importance capitale surtout pour nos nationaux. Ceux-ci se laisseront-ils noyer dans le conseil? Nous sommes bien déterminés, pour notre part, à ne pas lâcher prise. Lors des élections municipales, nous avons mis devant les électeurs cette question d'extension, en leur conseillant de choisir des hommes, qui veilleraient à leurs intérêts quand elle serait amenée devant le conseil.

Le temps est venu, et nous ajoutons que l'heure est solennelle, puisqu'il s'agit d'une question de vie ou de mort pour l'influence française dans cette cité.

Quelques citoyens anglais nous trouvent peut-être trop sectaires; mais nous leur répondons d'avance que nous ne voulons que l'équité.

L'ÉCLAIRAGE

Le comité civique chargé de l'éclairage des rues de la cité d'Ottawa, recommande que la compagnie d'éclairage électrique continue pendant sept années de plus son contrat actuel, et qu'il lui soit alloué \$80 pour chaque lumière additionnelle qu'elle posera.

Il nous semble que ce ta période est trop longue. D'ici à sept années, qui nous dit que la cité ne trouvera pas plus d'avantages à s'éclairer elle-même? ou qui nous dit qu'un nouveau système d'éclairage plus économique et tout aussi efficace ne sera pas découvert?

LA LÉGISLATURE D'ONTARIO

La législature d'Ontario a été ouverte, hier à 3 heures, par le nouveau lieutenant-gouverneur, Sir Alexander Campbell, qui en est à sa première session.

Ce dernier n'a pas voulu que la cérémonie d'ouverture eût un caractère officiel, et il n'y avait ni artillerie, ni cavalerie. Le nouveau lieutenant-gouverneur a exigé qu'une garde d'honneur composée de cent hommes de l'école d'infanterie.

Le discours du trône a été lu par Son Honneur. Il est très long.

Il y est question des terres de la couronne, de la décision du conseil privé en faveur d'Ontario au sujet de la frontière ouest de cette province; de négociations commencées au sujet de la frontière nord; du progrès accompli dans le règlement de certains comptes entre Ontario et le gouvernement du Dominion; aussi du règlement par arbitre de certains comptes avec la province de Québec; de la conférence interprovinciale, des projets de loi, qui seront proposés pour donner suite à certaines résolutions de cette conférence; puis de la création d'un nouveau portefeuille auquel seront confiés les intérêts agricoles; de la révision des statuts provinciaux; de la révision des dispositions statutaires concernant la procédure; de la fixation de toutes les règles et ordres de cours émanés depuis trente ans, et de plusieurs autres sujets.

Le sujet qui provoquera le débat le plus intéressant est celui relatif à la conférence interprovinciale.

M. S. J. Major, marchand de St. Joseph d'Ottawa, est autorisé à prendre des abonnements et à donner des réceptions pour « Le Canada ».

B. G.

Pour les Fêtes

Couteaux. Fourchettes, Cuillères, Couteaux à décapier, Cabarets, Patins, Traîneaux, Toboggans.

Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail

chez B. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM

NOUVELLES MARCHANDISES!

38 Balles de cotons jaunes, 10 Caisses de cotons blancs, 3 Caisses d'indiennes foncées, 7 Caisses d'étoffes à robes.

ENTREPOS

De Douane

C. NEVILLE

ÉPICIER, No. 118 Rue Rideau, Ottawa.

Importe directement ses vins purs et liqueurs. Entrepôt de l'Acadie, 87 rue Baseler, Ottawa, 19 Nov. 1887-18

W. O. MCKAY,

IMPORTATEUR DE Vins, Liqueurs, Cigares et Tabac.

AUSSI PROPRIÉTAIRE DE L'Hotel Richelieu,

Agent pour les Commerçants de Bois, 446 - 448 - 450, RUE SUSSEX.

Dans votre propre intérêt

AFIN D'AVOIR DE BOYS BARGAINS, ALLEZ AU NO. 512, RUE SUSSEX.

CHAUSSURES

De toutes descriptions à des prix à portée de toutes les bourses. VENEZ UN! VENEZ TOUS!

Patrick Farrell, Aux Amateurs Du Sport

Nous tenons l'entrepôt le plus considérable d'armes à feu, munitions, appareils de pêche et articles de SPORT de toutes sortes. Voyez notre catalogue illustré et la liste de nos prix.

HUNTON & LIVING, Importateurs, 634 Rue Wellington.

AVIS DE DISSOLUTION

Avis est donné que la société, qui existait ci-devant entre H. H. PIGEON, de la cité d'Ottawa, et R. H. ALPHONSE, de la cité de ZION, du même lieu, sous le nom de H. H. PIGEON & CIE., est dissoute depuis le vingt-neuf jour de Janvier courant, le temps fixé pour cette société dans l'acte.

Ottawa, 21 Janvier, 1888.

H. H. PIGEON, Témoin, F. H. CHRYSLER.

COLLEGE MILITAIRE ROYAL DU CANADA KINGSTON, ONT.

Le Collège Militaire Royal est établi dans le but de donner une éducation complète dans toutes les branches des tactiques Militaires, pour les officiers, manœuvres, corps de génie et toutes autres connaissances scientifiques générales nécessaires pour acquiescer l'art militaire et pour former des officiers pour le commandement et l'état-major.

(a) De plus, le cours d'été est organisé de manière à procurer une connaissance pratique et approfondie sur toutes les matières essentielles de la haute éducation moderne.

(b) Le Cours de Génie Civil est complet et parfait dans toutes les branches.

(c) Le cours obligatoire d'arpentage est le même que celui requis par les arpenteurs des terres fédérales; le cours volontaire d'arpentage est celui suivi par les arpenteurs topographiques du gouvernement fédéral.

Les examens pour la immatriculation ont lieu en Juin de chaque année. Les candidats doivent déposer quinze ans et être autorisés de dix-huit ans le premier Janvier suivant.

La durée du cours du Collège est de quatre années.

Quatre commissions à l'Armée Régulière Impériale sont accordées aux diplômés annuellement.

Pour l'information, \$100 pour chaque terme, consistant en dix mois de pension.

Pour autres informations, s'adresser à l'Adjutant-général de la Milice, Ottawa, Ottawa, 19 Nov. 1887.

N.B. - Pour la dyspepsie ou l'indigestion, buvez l'Eau après chaque repas, et pour la constipation, prenez-la avant de dormir.

Compagnie Eau St-Leon, No. 534 Rue Sussex, Ottawa.

B. G.

Pour les Fêtes

Couteaux. Fourchettes, Cuillères, Couteaux à décapier, Cabarets, Patins, Traîneaux, Toboggans.

Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail

chez B. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM

NOUVELLES MARCHANDISES!

38 Balles de cotons jaunes, 10 Caisses de cotons blancs, 3 Caisses d'indiennes foncées, 7 Caisses d'étoffes à robes.

ENTREPOS

De Douane

C. NEVILLE

ÉPICIER, No. 118 Rue Rideau, Ottawa.

Importe directement ses vins purs et liqueurs. Entrepôt de l'Acadie, 87 rue Baseler, Ottawa, 19 Nov. 1887-18

W. O. MCKAY,

IMPORTATEUR DE Vins, Liqueurs, Cigares et Tabac.

AUSSI PROPRIÉTAIRE DE L'Hotel Richelieu,

Agent pour les Commerçants de Bois, 446 - 448 - 450, RUE SUSSEX.

Dans votre propre intérêt

AFIN D'AVOIR DE BOYS BARGAINS, ALLEZ AU NO. 512, RUE SUSSEX.

CHAUSSURES

De toutes descriptions à des prix à portée de toutes les bourses. VENEZ UN! VENEZ TOUS!

Patrick Farrell, Aux Amateurs Du Sport

Nous tenons l'entrepôt le plus considérable d'armes à feu, munitions, appareils de pêche et articles de SPORT de toutes sortes. Voyez notre catalogue illustré et la liste de nos prix.

HUNTON & LIVING, Importateurs, 634 Rue Wellington.

AVIS DE DISSOLUTION

Avis est donné que la société, qui existait ci-devant entre H. H. PIGEON, de la cité d'Ottawa, et R. H. ALPHONSE, de la cité de ZION, du même lieu, sous le nom de H. H. PIGEON & CIE., est dissoute depuis le vingt-neuf jour de Janvier courant, le temps fixé pour cette société dans l'acte.

Ottawa, 21 Janvier, 1888.

H. H. PIGEON, Témoin, F. H. CHRYSLER.

COLLEGE MILITAIRE ROYAL DU CANADA KINGSTON, ONT.

Le Collège Militaire Royal est établi dans le but de donner une éducation complète dans toutes les branches des tactiques Militaires, pour les officiers, manœuvres, corps de génie et toutes autres connaissances scientifiques générales nécessaires pour acquiescer l'art militaire et pour former des officiers pour le commandement et l'état-major.

(a) De plus, le cours d'été est organisé de manière à procurer une connaissance pratique et approfondie sur toutes les matières essentielles de la haute éducation moderne.

(b) Le Cours de Génie Civil est complet et parfait dans toutes les branches.

(c) Le cours obligatoire d'arpentage est le même que celui requis par les arpenteurs des terres fédérales; le cours volontaire d'arpentage est celui suivi par les arpenteurs topographiques du gouvernement fédéral.

Les examens pour la immatriculation ont lieu en Juin de chaque année. Les candidats doivent déposer quinze ans et être autorisés de dix-huit ans le premier Janvier suivant.

La durée du cours du Collège est de quatre années.

Quatre commissions à l'Armée Régulière Impériale sont accordées aux diplômés annuellement.

Pour l'information, \$100 pour chaque terme, consistant en dix mois de pension.

Pour autres informations, s'adresser à l'Adjutant-général de la Milice, Ottawa, Ottawa, 19 Nov. 1887.

N.B. - Pour la dyspepsie ou l'indigestion, buvez l'Eau après chaque repas, et pour la constipation, prenez-la avant de dormir.

Compagnie Eau St-Leon, No. 534 Rue Sussex, Ottawa.

Aux Hoteliers et

Détailleurs de Liqueurs en général

JE VENDS: Brandy, Bisquit, Debouche & Cie.; en caisse 1 oct. (pintes et flacons).

Gin de De Kuyper en 1 oct., caisses rouges, vertes et blanches (importation directe)

Gin de Keys, en caisses rouges et vertes.

Brandy de Hennessy, en caisses (pintes).

Whiskey irlandais de Burk's

Whiskey écossais de Stewart.

Rhum de la Jamaïque.

Rye de Walker (1883) en caisses et en détail

Rye, Proof et eau de Vin de Gooderham & Wors'

Cigares

Seul agent pour les "Upper X" En magasin: "My Regard" et "Peg Tops"

Bieres et Porter

La plus célèbre de Bass, Doves & McCaithy, Carlings Malt & Topping Co., Toronto Brewing & Maltng Co., Bow & Bates,

JOHN CASBY, 291 et 296, RUE DALHOUSIE.

BULLETIN DU JOUR.

CANADA

M. Choquette, M. P., de Montigny, est sérieusement malade.

A London, Ont., le feu a détruit, hier, les casernes de l'Armée du Salut. Les pertes s'élevaient à \$2,000.

Il est rumour qu'une riche veuve de Québec a quitté cette ville avec un homme marié de New York. Le couple serait parti pour l'Europe.

La société d'horticulture de Montréal doit tenir sa convention annuelle à Québec, les 1er et 2 février prochain.

La ville de St Hyacinthe a accordé un bonnus de \$15,000 à MM. James, Aird et Co., de Montréal, et ces messieurs vont transporter leur manufacture de chaussures à St Hyacinthe dans quelques semaines.

Les sauvages des six nations ont résolu d'envoyer leur chef, M. William Smith, en Angleterre, afin de faire valoir auprès des autorités impériales leurs droits à des terres s'étendant sur une longueur de six milles de chaque côté de la Grande Rivière, actuellement occupés par des tiers.

Une explosion s'est produite dans le puits No. 6 aux mines Wellington, Colombie Anglaise, pendant que deux cents hommes étaient à l'ouvrage. Environ 40 mineurs ont été tués.

EUROPE

Les négociations touchant le renouvellement du traité de commerce entre la France et l'Italie, n'ont pas réussi.

Le ministre de l'agriculture en France, s'est déclaré en faveur d'une taxe de 30 francs sur les liqueurs et l'alcool venant de l'étranger.

Le Czar de Russie n'a pas voulu permettre aux princes d'Orléans de faire partie des gardes impériales russes.

Il y a quatrevingt ans en Turquie l'instruction était défendue aux femmes. Aujourd'hui le Sultan fonde des couvents dans toutes les parties de son empire.

Le pape vient de terminer une lettre encyclique très importante qui sera publiée très prochainement; elle se rapporte à la condition sociale de la classe ouvrière. L'encyclique est en faveur de l'intervention de l'état et se termine en conseillant aux catholiques d'appuyer tous les gouvernements qui ont ces principes en vue.

On annonce la mort, à Erstein (Alsace), d'un des derniers vétérans du premier empire; Schalk, qui avait fait plusieurs campagnes de Napoléon Ier, était né le 14 août, 1793.

M. Vishnegradski, l'agent financier russe, qui n'a pu réussir récemment à placer l'emprunt de la Russie sur le marché de Paris, vient d'éprouver le même insuccès à Berlin. L'agent retournera immédiatement à St. Petersburg.

ETATS-UNIS

La ville d'Albany, N.-Y., doit avoir son carnaval d'hiver. Les fêtes officielles auront lieu la semaine prochaine.

Il est rumour que Mgr Williams archevêque de Boston, sera créé cardinal, au prochain consistoire au mois de mars.

Il paraît que les Chinois qui habitent New York, envoient chaque année, dans leur pays, environ \$150,000.

On compte aujourd'hui plus de cinquante centennaires vivants, dans les Etats de la Nouvelle Angleterre. Le Maine seul en possède seize et le Connecticut onze.

Le vicomte Das Nogueiras, ambassadeur du Portugal aux Etats-Unis, est décédé avant-hier, à Washington. Il avait été ambassadeur aux Etats-Unis pendant les dernières dix années.

Des rapports reçus de Cuba annoncent que les affaires sont dans une condition critique. Les citoyens de la Havane et de Montanzas ont demandé protection au capitaine général Marin contre les voleurs et les "outlaws."

RESUME TELEGRAPHIQUE

(Dépêches de cette après midi)

La Reine Isabelle

Paris, 26—La reine Isabelle à qui il vient d'être permis de se retirer à Séville, a été conduite à la frontière espagnole comme un prisonnier d'état.

Le sens électoral

Madrid, 26—Le premier ministre Sagasta doit présenter, à la prochaine session un nouveau projet de loi pour étendre le droit de vote.

Funérailles

Paris, 26—Une députation nombreuse de l'Académie a assisté aux funérailles de M. Labiche ce matin.

Arrivages

